

## Celebrando a la lógica

Ricardo Da Silva

Coordinador encargado de la Edición

En noviembre de 2019 el Consejo ejecutivo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Cultura y la Ciencia (UNESCO), aprobó la proclamación del 14 de enero como Día mundial de la Lógica, la fecha de conmemoración elegida es muy simbólica para la lógica a nivel mundial, pues un 14 de enero de 1901 nace en Varsovia uno de los lógicos más importantes del siglo pasado, el polaco Alfred Tarski y, asimismo un 14 de enero pero del año 1978 fallece en la ciudad de Princeton el lógico austríaco- estadounidense, Kurt Gödel, sin lugar a dudas dos pilares de la disciplina filosófica desde la sistematización de la lógica que debemos a Aristóteles hace unos 2400 años.

Las celebraciones alrededor del mundo no se hicieron esperar, eventos académicos de toda índole, congresos, simposios, tertulias y las publicaciones conmemorativas empezaron a multiplicarse y lo propio tuvo lugar en la Escuela de Filosofía de la UCV, que consciente de su herencia como centro pionero que alumbró un exigente sentido de la disciplina, desarrollado a través de la labor de una destacada tradición de pensadores lógicos afincados en el Instituto de Filosofía y en nuestro propio Departamento de Lógica y Filosofía de la Ciencia, decididamente nos exigió sumarnos a acompañar el evento que celebra por primera vez el día mundial de la Lógica. Para el 14 de enero de 2020 estaba previsto celebrar la primera tertulia filosófica del año, titulada para la ocasión: “*Lógica y filosofía. Una revisión de su relación*” un trabajo que pude discutir en foros públicos durante el año 2019. Por su parte, el profesor Franklin Galindo, Doctor en Matemática y jefe del departamento donde nos especializamos en el área, dirigió un conversatorio “*Sobre Lógica Matemática*” que supo orientar para todo público, sin descuidar a los estudiantes investigadores de la disciplina. Finalmente, este mismo número también festeja el evento filosófico mundial exhibiendo el tipo de trabajo que define a nuestro departamento. No existe mayor celebración de la lógica que *hacer* lógica y en este volumen bautizado *Lógica, Filosofía de la matemática y perspectivas analíticas*, la mayoría de las colaboraciones vitorean a la lógica hablando *sobre* ella. Hoy día es imposible no reconocer la influencia y los aportes que

ésta disciplina brinda a otras áreas incluidas las científicas, aunque no solamente a ellas. En todo caso, en esta selección de trabajos el interés no podía orientarse a desarrollos en todas las disciplinas y corrientes filosóficas que han recibido algún tipo de influencia de parte de la lógica, sencillamente tal labor hubiese sido imposible, así que preferimos guiarnos por el propio propósito actual de *Apuntes Filosóficos*, que no es otro que servir de órgano divulgativo de las investigaciones en las que trabajan los profesores de la Escuela, y es así como en este ejemplar cohabitan investigaciones sobre Filosofía de la matemática y también unas cuantas desarrolladas desde la perspectiva analítica de la filosofía. En este sentido, agradecemos a todos los colaboradores que participaron de este número porque con sus esfuerzos están contribuyendo a preservar los estudios de la lógica en el país. Como los cuervos de Calímaco, nosotros debemos seguir graznando en los tejados de la academia.